

**L**ES FOUS ONT TOUT PERDU, SAUF LA RAISON disait l'académicien et ministre Jean-François DENIOT. Cette phrase va à l'inverse de nos pensées habituelles !  
C'est donc un Paradoxe.

Pour tout un chacun, les fous ont perdu la Raison, et voilà que ce Monsieur, prétend que c'est la seule chose qu'ils aient conservée !

Si je dis que j'ai raison, il en conclut, que je suis fou !

### **Quand dit le dictionnaire ?**

Fou :

- ◇ Qui a perdu la raison !
- ◇ Qui fait ou dit des extravagances !
- ◇ L'imagination est appelée « La folle du Logis » !

Voilà déjà, trois bonnes pistes à suivre !

Lorsque je fais travailler mon imagination, ce que je pensais être raison-nable, je raisonne avec « la folle du logis » ! Les trois mots sont bien ici réunis.

N'y aurait-il pas plusieurs sortes de raisons ?

Sans doute !

Suis-je donc un malade "mental" qui ignorerait son état, lorsque j'affirme que j'ai raison sans savoir de quel "raison" je parle ?

Dans ce cas cela coule de source !

Le mot « raison » ne ferait-il pas partie de ces termes que l'on désigne dans l'ésotérisme par arcane ?

l'arcane, définit dans le dictionnaire comme « Choses secrètes » n'a t-elle pas, le rôle de "cacher au sens commun, le véritable sens d'un mot derrière le miroir ?"

l'arcane, ne fait-elle pas partie de ce que l'on appelle " le chiffre " et qui ne peut par conséquent être déchiffrer que par des Initiés, c'est à dire des êtres qui commencent la recherche, l'introspection, ou conversion du regard que les Grecs appellent « Epistrophé<sup>1</sup> » ou "Métanoïa", suivant le sens horizontal ou vertical de ce retournement.<sup>2</sup>

N'est-elle pas pour cet être en pérégrination, "le Pèlerin", que nous sommes, le panneau indicateur sur le chemin ?

Tout serait montré dès le premier jour, tellement à la vue qu'il faudrait passer de la « raison polluée » (avec un petit r) à la « Raison Pure » (avec un grand R) pour le trouver.

Quelques soient nos états, nous ne pouvons raisonner qu'avec nos pensées, manipulées le plus souvent, par notre mental non-maîtrisé. Elles limitent notre intelligence, donc notre intellect, et par conséquent notre compréhension.

**Com = avec et Préhension = action de saisir.**

Si nous saisissons mal, notre raison est faussée, l'imagination est délirante « La folle est installée » !

---

<sup>1</sup> Relation avec Epis ?

<sup>2</sup> Voir JeanCanteins « L'ange du retournement » - éditions Arma Artis

Et si nos pensées sont mal guidées par cette « folle du logis », il y a de forte chance que ce ne soit pas le Bon Maître, qui soit aux commandes ! C'est bien moi carcasse avec une imagination débridée, mais pas l'Esprit en Soi.

Ces pensées ne sont elles pas celle d'un autre, qui répond à notre place ?

Et si ce mauvais maître, celui qui sépare (en Grec diabolain... Tiens, tiens...) s'était approprié notre mental : Nous ne serions que des malades « du » mental, et notre Académicien serait dans le vrai.

*Grosses interrogations, mais pas de panique, si on nous donne ici les moyens de le percevoir, c'est qu'il doit y avoir des solutions pour ceux qui désirent com-prendre (prendre avec) !*

Nous pouvons semble t'il dans un premier temps, en conclure que nous avons toujours raison, même lorsque nous sommes inscrit en faux, mais « d'une folle raison personnelle » car nous avons voilé la source, « l'Être », « Soi », « Le Vrai Maître ».

« L'eau, la plus pure, coupée de sa source, ne peut tarder à croupir », Qui d'entre nous, n'a pas senti à un moment donné de sa vie cette odeur putride, et le désarroi qui l'accompagne ?

C'est à chacun d'entre nous, à nettoyer sa raison de manière à ne plus se faire arcaner par son petit moi pollué et ainsi avoir peut-être une chance de re-joindre l'Origine, « la source d'eau claire » au beau milieu du carrefour principal de notre cité, (*ou de notre temple intérieur*).

Il faut noter ici que le terme arcaner à conservé, particulièrement dans le Midi son sens de « trompeur », dans les expressions, « Il s'est fait Arcaner », ou « C'est un Arcaneur ».

Nous ne sommes pas maître de nous même, puisque c'est lui le mental, l'égo qui nous dicte sa raison et pourtant nous sommes persuader avoir « notre raison », alors qu'on s'attribue la raison d'un tricheur issue de nos premières pensées, qui n'à fait que grandir en même temps que nous et qui vit à travers nous, sa mystification !

Il répond et agit à notre place, sans aucun scrupule, c'est son travail, et il le fait très bien.

Attention, ne jamais le sous-estimer, c'est la plupart du temps le plus fort, car c'est un flatteur que nous entretenons d'autant plus volontiers, qu'il nous évite une remise en cause.

A nous de le démasquer en douceur, et a ne pas le perdre de vue afin de l'empêcher d'agir à sa guise, afin qu'il ne nous fasse pas dépasser le flux qui nous est imparti, et entrer en extra-vagance, c'est à dire hors de la vague, hors des flots de la véritable Raison Universelle<sup>3</sup>. (*On peut aussi utiliser le terme de divaguer, c'est à dire être duel, entre deux vagues.*)

Ce travail est un combat de tous les instants, sans aucun répit, jusqu'à ce que la mer soit calme et que le petit moi, soit imperceptible car noyé dans l'Origine, en Soi.

C'est notre guerre intérieure : Qui consiste en des-individualiser, en trouvant notre véritable Personne juste derrière « Ego Eimi<sup>4</sup> » ou le véritable « Aham », Être de lumière, relié à tous les Êtres de l'Univers en Grâce, Amour et Paix !

Si nous ne faisons pas ce dur et laborieux chemin à l'intérieur de nous même, nous continuerons à ressembler à ces fous dont nous faisons encore partie à ce jour, qui se laissent mener par le bout du nez par leurs Illuminations aux néons d'enseignes lumineuses, qui vivent dans un film qu'un autre projette pour eux, le "Las Vegas" du moi.

Les exemples de ces projections en cinémascope ne manquent pas, tout le monde à raison, tout le monde ponctue ses phrases par un sonore « **J'ai raison, Non !** » alors que

---

<sup>3</sup> Cosmocentrique semblerait le terme le plus approprié voir A. Desjardins "au delà du moi"

<sup>4</sup> L'évangile de Jean Jean-Yves Leloup.

dans la plupart des cas ces raisonnements ne tiennent pas devant la Raison « En conscience », la Raison avec « la Science Sacré », c'est à dire "La Sapience<sup>5</sup>, Science des Sages", « la Science tournée vers l'Unité », « la Science au delà même de l'unité" .

Dans leurs délires assassins :

- ◇ Torréquémada et ses acolytes avaient raison... l'Inquisition à durée 350 ans ! Et ils ont encore de nombreux émules.
- ◇ Les Nazis avaient raison... leurs adeptes font toujours parler d'eux, la bête ne meurt jamais. Peut-elle être totalement maîtrisée ? Par qui ?
- ◇ Al Capone avait raison... Il ne comprenait pas pourquoi, après avoir donné tant de joies aux Américains, il était jeté en prison ...

Ça en dit long sur la maladie mentale, sur l'état de non acceptation de ce type de personnage dont nous faisons partie à notre échelle, ils contestent la Justice, ils en ont une idée personnelle ou une idée clanique !

Ne le faisons nous pas régulièrement ?

N'avons nous pas tous, un Inquisiteur, un Dictateur, un Hors la Loi « **en nous** » ?

Les débusquer et rétablir la république dans notre cité intérieure, c'est à dire éclairer ceux qui vont élire l'homme nouveau, n'est-ce pas le vrai chemin du pèlerin ?

Les horreurs du monde sont pleines de gens qui sont persuadés avoir raison, puisque nous raisonnons avec nos acquis, nos modèles nationaux, sociaux, tribaux, claniques, séparateurs, diviseurs, sclérosant : Notre Psyché souillée, notre Psyché commandée par notre ennemi intérieur, commandant lui même « l'imagination, la folle du logis ».

Ce Logis, cette carcasse animale, ne deviendra Temple, c'est à dire Sacré, que lorsqu' il aura été démonté en pièces puis remonter dans « l'Ordre » A la Gloire de... », afin que le véritable Maître des lieux se réveille, et en re-connaisse tous les Tracés, Plans, et Elevations.

Les Soufis Derviches Tourneurs (*Initiés du monde Musulman*) chantent en prélude à leur danse : « Dis adieu à la raison, adieu, adieu, adieu. »

Ils savent qu'ils peuvent grâce à leur pratique spirituelle, leur recherche cosmocentrique de l'Unité, échapper au "petit moi limitatif" pour arriver au "SOI TRANSCENDANT", le seul qui puisse transformer « la folle du Logis, la prostituée, en Princesse du Royaume, en Vierge », prête aux fiançailles avec le Prince Charmant qui s'était assoupi et qu'il va bien falloir chercher au fond de notre âme si l'on veut mener à bien l'œuvre que nous avons juré d'accomplir c'est à dire "Se guérir de notre folie", véritable Travail du Maître.

« Seuls les Maîtres d'eux même sont en Raison impersonnelle, la Raison discriminatrice, Intellect pur, Intelligence pure, « Une », que l'on aura peut-être la chance de retrouver, puis dépasser», celle que les Hindous nomment « Buddhi ».

Un de nos plus anciens FF. : , dans un travail sur « La face cachée de Jean » disait :

**« Il faut s'être dépris de la chair et s'être élevé au-dessus même de la Raison PERSONNELLE, jusqu'à l'impersonnelle RAISON <sup>6</sup>».**

**« JUSQU'À l'impersonnelle RAISON ».**

**Poignée commandant la porte et Clef de Voûte de notre Edifice.**

C'est donc bien de cela qu'il s'agit dans la pérégrination, et non pas de quelques recherches historiques qui ont certes un intérêt analogique, temporel, mais qui si elles ne sont pas dépassées ne font que voiler davantage l'Être.

---

<sup>5</sup> Rabelais : Car Sapience n'entre pas en âme Malivole (possédé par le malin, l'ego, le mental non maîtrisé), Science sans Conscience n'est que ruine de l'âme.

<sup>6</sup>R.Rig. : discussion sur la face cachée de Jean.

Le chemin proposé par la pérégrination, n'est dans un premier temps, que celui là : Dévoiler, grâce aux outils qui nous sont fournis par le symbolisme, cette raison personnelle, en se posant la question suivante :

- QUI pose ou répond à la question qui me vient à l'Esprit ?

- Le mental ou égo personnel, le petit moi, raison dominée par les passions, ou bien
- Le Mental avec un grand "M", Raison Soleil<sup>7</sup>, Maîtrisé par la Raison Universelle ?

Certes, ce n'est pas demain, que l'on risque d'y répondre, mais le sens de la recherche est donné, les outils sont fournis, les plans prêts à être déchiffrés.

A nous de nous mettre au travail « A la gloire de... » en attaquant cette pierre brute qui ne demande qu'à être dégrossie afin d'Être "Là et maintenant", non conditionné, en sachant qu'aucun égo n'est une île mais que chaque Ego est un morceau de continent, qu'il nous faudra dépassé, afin de passer de l'égo-centrisme de notre petite planète personnelle au Cosmo centrisme Universel.

Une petite phrase à méditer :

« Nous en voulons plus à un ancien ami, pour les torts que nous eûmes envers lui, que pour ceux dont il a pu se rendre coupable envers nous. »<sup>8</sup>

Vén.: Maî.: et vous tous mes FF.: ***J'ai dit***

---

<sup>7</sup>O.Wirth, "le symbolisme occulte de...", « le Zodiaque » Dervy N°11

<sup>8</sup> Albert Lantoine, à rapprocher de "au-delà du mois " de A. Desjardins.